

Chers amis, bonjour ! Il y a long temps que je ne vous écrit pas; ce que ne vaut pas dire que je vous aie oublié ou une autre chose pareille. Pour re-commencer la communication je vous envoi, pour chacun et chacune une GRANDE salutation et le meilleur de mes embrasement.

Que saudade !!! que de nostalgie et de désires de vous revoir ! Si je suis coupable – en certain mesure- du manque de communication, due le différence de conditionnes entre 'la foret amazonienne et la région parisienne, la majeur partie est a vous!!!
Donne mois de nouvelles de chacun, de chacune, de la communauté, de l'association...

J'imagine que vous avez reçu le troisième écrit au commencement du mois de mai et que Josépha ou Arlindo vous ont aidé a comprendre quelque chose. Je continue a connaitre cette réalité ici a Bonfim, peut a peut je visite avec plus de fréquence et familiarité les communautés indiennes, et déploie quelques activités de formation religieuse et humaine a Bonfim et a Boavista (na pastorale universitaire). Depuis l'atterrissement en terre nouvelle (janvier – avril) la vie reprend le rythme... un peut monotone, cyclique, routinier, et on fait l'effort de la recevoir de la meilleur façon possible. En général je suis très content, puis que – après quelques années de pression et de vitesse ultramoderne (le monde était petit)...

ici j'ai beaucoup de temps pour lire, pour prier, pour dormir, pour contempler et sentir que la terre continue a girer sans hâte, que les arbres grandisse très lentement ,et que les choses vraiment importantes et fondamentales se heurtent a 'Cronos' et appartiennent a ce 'kairos'.

Pour respecter e façon la plus complète possible l'autonomie de ceux qui gouvernent la 'province jésuite' de l'Amazonie aujourd'hui, je suis presque totalement absent (même si je pence que cette pratique typique de la SJ est médiévale et pas de tout moderne ! – mais vous savez que l'église en général continue a avoir structures très démodées, pour ne pas dire anachroniques !) ; pour faire comme il est de coutume dans la Compagnie – je redit – je suis presque absent du milieu et de l'orientation du SARES , ainsi que des autres responsabilités que j'ai eues. C'est un affaire duquel on pourrait longuement parler (personnellement)... une interminable soirée (interminable pour l'affaire ! insoluble, pour l'instant : sante et meretrix ; nous en sommes !).

Pour l'instant, en plus de jours passés dans les communautés indiennes (1/3 partie de chaque mois), e travail a la production de deux catéchismes de préparation de première eucharistie pour les catéchistes indiennes de ces communautés, a la correction e amélioration d'un texte pour faire les exercices spirituelles de Saint Ignace dans la vie courante (une seconde édition d'un livre que j'ai publié en Colombie dans les années 90) ; la création e animation d'un commencement d'un 'service de pastorale universitaire' a Boa Vista (un truc intéressant), et la participation a distance dans une association que nous avons créé a Manaus (au commencement de 2011 –avant de quitter mon service comme supérieur régional) qui s'appelle AVAV (Associação Viva a Vida) e que s'occupe de accompagner des femmes enceinte que manifestent son désir de faire un avortement... pour les aider a 'entrer en raison', accepter –eux et les familles- la vie que vienne, et leur redonner des espoirs et de moyens pour vivre dignement.

On a sauve presque 8 bébés dans le premier année d'existence de l'AVAV ! Je continue a les aider et guider un peu (a conseiller, plutôt) .
Un de projet que l'AVAV développe actuellement est celui de donner a chaque pèlerin qui participera a la JMJ 2013 a Rio de Janeiro, un rosaire fait par des artisanes indiennes dans une petit sac que portera aussi le message institutionnel. Il

s'agit de produire plus de 2.000.000 de rosaires avec les mains de indiennes (dans ça majeur partie)... et ici a Bonfim je suis charge de l'organisation de ces groupes. Pour l'instant on a que un groupe avec 22 personnes et en question de deux semaine on a produit, déjà, 1300 rosaires. L'association est en train de chercher les ressources pour payer chaque artisan 2 real (presque 1 euro) par Chaplet, et on a demandé un real en plus pour le fond de chaque groupe (puisque chaque group est une espèce de coopérative). Enfin... c'est l'idée.... Les choses vont bien... til aujourd'hui.

La santé... bien. Rien de sérieux de quoi faire question. Ma mère a subi une chirurgie dan son homme, puisque elle s'a cassé un tendon ou quelque chose l'a dedans... Elle passe bien, maintenant ; grâce a Dieu.

Mon frère, aussi, il est tombé (avec presque 100 kg) et il a du subir, aussi, une reconstruction de ses 'ligamentos' au genoux.

Pas d'autre nouvelles, soft l'hiver, es inondation dans la moitié do pays et la sécheresse extrême dans le Nordeste, la corruption, les scandales politiques, le déception pour ce qui viendra la semaine prochaine a Rio+20, etc. Mais, de ce choses la je ne veut pas parler aujourd'hui. Cette note, mal écrite, s'en ira aujourd'hui.

Je vous embrasse avec tout mon amour et mon amitié.

Ne vous oubliez pas de prier tout le jours pour moi... soyez sure... vous êtes quotidiennement dans mes prières.

Roberto.